
2023年荣辱读后感(精选5篇)
很多人在看完电影或者活动之后都喜欢写一些读后感，这样
能够让我们对这些电影和活动有着更加深刻的内容感悟。读
后感对于我们来说是非常有帮助的，那么我们该如何写好一
篇读后感呢？以下是小编为大家收集的读后感的范文，仅供
参考，大家一起来看看吧。

荣辱读后感篇一

青少年是民族的希望，是祖国的春天，让青少年儿童身心健
康，是全社会的责任。在读了《知荣辱，树新风》这本书后，
带给我的是许多感触。

其中，最让我难忘的是一篇说未成年儿童犯罪的文章。说的
是一位小学生在偶然间认识了电脑游戏，并进入了虚拟世界，
可最后因为没钱而走上了犯罪的道路——抢劫。不仅如此，
他还学会了抽烟喝酒，学习成绩大大下降，之后便被送进了
少管所。那时，他才有16岁啊！在他人生最美好的时光里，
他只能以痛苦和悔恨为伴。

看了这篇文章，我的心好象是被谁揪了一下，隐约中透露着
一丝伤感，同时为文中的犯罪少年深感遗憾。如果他能够早
些看清人生，早些认识到自己的罪过，并早些走出那可恶的
虚拟游戏世界的话，那么他即使不成才，也会成人，做一位
真人，用自己的一份力量来为社会铺造一片广阔的天空。但
是，什么都晚了，这个少年并没有听懂父亲的责备之意、老
师的教诲之恩，以致现在只能通过牢房的窗户才可以看见真
正美妙的世界，看见以前被他遗忘的'东西——亲情、友情和
真正的快乐。

像此类的少年犯罪案在生活中时有发生，所以社会一定要重
视：从身边抓起！在我们日常生活中时常能看见一些网吧里



面挤满了人；从新闻中我还了解到，一些违规网吧的大门上
虽然贴着“未成年人禁止入内”的标语，但是，在网吧打游
戏打得“激情四射”的，却有45%的人是未成年的小学生。我
们不敢说学习差的学生都上网吧打游戏，但我们却可以真实
的、毫无虚假的说：天天泡在网吧里的学生当中，很少存在
优等生。这能说明什么？这只能说明现代人在社会、家庭当
中没有做到让所有孩子都“学好”，身心都健康。

优越的生活条件也是导致这一结果的重要因素。孩子们手中
的钱大肆挥霍，使得他们没有在心里永久地树立社会新风，
建立荣辱观；没有让自己的是非辨别能力有所提高，抵制外
界的诱惑，做一名好学生，做一位好公民。

读完这本书，我觉得自己一下子似乎变得成熟了，我想做一
名遵守法规的真人，为我的理想而奋斗，视文中的少年为反
面教材，给我们的祖国增添一份色彩，让社会多一份安定，
使我的人生也更充实、精彩。

荣辱读后感篇二

“万事万物，有荣有枯，盛极必衰，强极则辱。无论身处何
境，保持从容不迫的心态最为重要。”

《荣辱》这本书描述了一种生活态度，便是题目说的那样，
可以说是：“不以物喜，不以己悲，笑看潮起潮落云卷云
舒”，是一种极为豁达的态度，不受困于功名利禄，不执著
于患得患失，“怒马鲜衣，千帆阅尽，归来仍是少年”，耳
得之而为风，目遇之则成色，“得一日粮斋，且过一日；有
几天缘分，便住几天。”

那种境界极为通透，难以被外界所扰，如同冰冷的机器那般，
按部就班。但不为所动不是麻木不仁，而是看在眼里，记在
心里，但不乱于心，不形于色，保持平和与宁静，是一种超
然物外的洒脱；随遇而安也不是随风飘絮，而是不强求，不



执着，尽人事听天命，不因得失进退而扰乱平和的心境；随
缘而非随意，缘为何？为不强求时的偶遇，为大江向海，日
落西山，尽心尽力，做自己认为有意义的事。

不是这般境界本身听起来十分高雅而追寻，而是那种境界图
的就是一个豁达，抓的越紧，可能漏的越多，希望越大，失
望越大。

“在大是大非面前，我们通常说遵守原则，其实遵守的就是
内心的道德律。如果你违背自己的良知做出选择，你终究会
后悔。而这种懊悔，将伴随你的一生。”

良知是那么脆弱不堪，如苦口婆心的劝诫，欲望却是那般强
烈，诱惑更是那般难以拒绝，欲望如火，时刻烘烤脆弱不堪
的.良知。大道至简，以良知克制欲望，抵制诱惑，却有无数
人为之折腰，只得防微杜渐、慎独慎微，时刻叩问良知，遵
循内心的道德律，这是一生的修养。

“男女之间，最难的不是情爱的发生，而是将这烈火隐忍成
清明的星光，照耀各自一生或繁华或寂寥的长夜。”

本性难移，烈火难耐，唯有像苦行僧那般，时刻警醒，保持
清醒的头脑，发乎情，止乎礼，方能不为一时的放纵欢愉所
误，方能有所担当。

于世俗中，追寻仕人情怀，清醒冷静，追寻自我，完善自我，
实现自我。

荣辱读后感篇三

同学们，当我们用目光去巡视历史的长河时，我们会发现一
个又一个闪光的名字：屈原、张思德、钱学森、雷锋、尤
涵……哦，好耀眼的名字啊！他们闪耀着光芒，鸣响着声音，
给我们留下了一串串动人的故事，人们仰望这些名字，由衷



地从心底发出感叹：光荣啊！光荣！

读了《知荣辱树新风》这本书后，令我感兴趣的话题是“以
崇尚科学为荣，以愚昧无知为耻。”因为我热爱科学，喜欢
科学，长大后想当科学家。是科学改变了我们的生活，使生
活的内容更加丰富，更加便捷，更加快乐。《知荣辱树新风》
这本书记录了一些科学家的光荣事迹，像彭加木、汪建华、
尤涵等人都非常值得我们学习，最让我感动的是尤涵的故事。

有一次，尤涵到金佛山考察，为了了解号称佛山“四绝”中
的银杉和生长环境，他冒着生命危险攀爬七八米高的悬崖峭
壁。而我们不仅不好好学习，一遇到一点点的挫折就往后退
缩，我们能和尤涵比吗？我在心里默默地问我自己。在山民
的热心帮助下，尤涵攀上了离地面七米左右的峭壁，然后紧
紧抓住石缝和枝根艰难地登上了顶峰。我的心不禁一颤，要
是我们去金佛山考察银杉，我们会像尤涵那样勇敢吗？也许
我们早已放弃了对银杉的考察。尤涵在生物科技方面取得了
令人瞩目的成绩，但他并没有因这止步，而是又开始了新的
探索生活。而我们呢？上科学课时在下面像蚊子一样“嗡
嗡”地叫着，要我们回答上节课的问题时总是一问三不知，
搞得老师怒发冲冠。

当在做各种各样有趣的'实验时，同学们并没有感到有趣，除
了几个热爱科学的同学在认认真真地听之外，其它同学早已
在下面开始了激烈的唇枪舌战，把老师气得火冒三丈，老师
只能等安静之后再开始做实验上课。可刚静下来，“叮叮”
下课了，没办法，这个实验只等下一次上科学课时再上。一
想起这件事，我就感到十分惭愧。

看了《知荣辱，树新风》这本书，大家一定会好好学习吧！
让我们沿着彭加木的脚印，喊着汪建华的口号，怀着尤涵的
热情，向着科学高峰迈进。科学皇冠的明珠始终等待着有志
者去摘取，让我们做有志者吧！



荣辱读后感篇四

你们还在为选什么书发愁么，还在为读什么书在发愁么，不
用担心，我忠心地向您推荐一本好书――《品味书香，感悟
人生》。

这本书主要讲的是一些小作者经过老师的指导，写出的一篇
篇优秀，感人肺腑、让人深思的读后感，而且还有一些英文
读后感。其中我最喜欢的是《爸爸、妈妈很辛苦》的有感。

这篇读后感主要讲的是哥哥的懂事和弟弟的不懂事。哥哥的
懂事体现在爸爸生病了哥哥就每天陪爸爸去挂盐水还日日夜
夜陪地爸爸身边，无微不至地照顾好爸爸。弟弟的不懂事体
现在寒冷刺骨的大冬天还要让妈妈到外面去帮他买八元的梦
龙冰淇凌吃，妈妈不同意，弟弟就哭的死地活来，满地打滚，
妈妈跟他讲道理他也不听。最后妈妈很无奈，只好冒着寒冷
去给小弟弟买了一根八元的梦龙冰淇凌吃。

读了这篇文章后，我也体会到了爸爸妈妈的辛苦。有一次，
在双休日我把作业做完了，妈妈给我布置了一些额外的作业，
我当时很不情愿，也跟文中的小弟弟一样哭地是死去活来，
就是不愿意去做。现在想想，其时这些额外的作业对提高学
习成绩有很大地帮助，妈妈这么做就是想让我的学习成绩能
更好。可当时就是想不到这一点，总认为妈妈实在不通情打
理了，作业做完了还要布置额外的作业不给我玩，当时心理
特别恨妈妈。到最后妈妈被我哭的没有办法，屈服在了我的
眼泪之下，只好把布置地额外作业去掉了，我却很开心地笑
了起来。现在想起当时妈妈无奈的眼神，我就特别难过。

爸爸、妈妈，我知道我错了，我以后再也不会犯这种同样的
错误了，请你们原谅我。我长大以后一定会努力的回报你们
的！我也不会让你们为我而担心的。



荣辱读后感篇五

我的钻石人生读后感

笑非老师您好，我是《我的钻石人生》的一个读者，你的文
笔很漂亮，内容更是写得淋漓尽致，写出了安利人生的酸甜
苦辣，一部非常好的自传体小说。读完你的书我受益匪浅，
也来班门弄斧发表一下自己内心的感触吧。

首先想表达一下对于笑非老师的敬佩，你的人品、素质、能
力以及那份坚持到底、永不放弃的精神值得每一个走出校门
的大学生去学习。你是经历过风雨洗礼的人，这使得你在同
龄人中脱颖而出，算是个佼佼者，也是个成熟稳重的人。虽
然我们都是平凡的普通人，但你的人生轨迹又是别样的`精彩，
你的心态很好，拿得起放得下，这方面小弟得多向你学习。

读完你的书，我仿佛也能找到自己的影子，很庆幸我们都有
一个伟大的父亲，看到你父亲全力以赴地支持你，由衷的高
兴，现在不知道你父亲身体怎么样？同样，我也很感谢我的
父亲，他在我的人生成长路上给了我依靠。还有就是你书中
写到的雅涵，我觉得你对她付出了很多的爱，是一个为爱勇
于追逐的男子汉！哈哈，不过雅涵有自己心理上的缺陷，感
觉她活的也很累，很需要一个心理医生。有时候自我的调节
比别人的沟通都好，但每个人我做、我悟的能力是不一样，
经历多了，才会懂得分析和思考。真心希望你书中每一个曾
经的安利人都能过得充实美好。

那再来谈谈我对直传销的认识吧，和大哥你彼此直接交流，
希望可以分享。笑非老师经历了直传销刚来到中国时的战火
纷飞，那是一段7年安利人生的真实写照，而我经历的恰好是
安利的成熟期，也就是进入低折打货，这时候的安利其实已
经进入了消费阶段，团队不可能再有大的作为，这是民族直
销企业百家争鸣的时期。准确来说我从事直销不到2年吧，买
了3万多产品，我也为之疯狂过，但冷静的大脑使我重新定位，



尊重现实。

第一、金字塔模式是富人的游戏，中国90%多的人是穷人，这
是国情。从基层直销员到达标fc，自己的消费最少也得五六十
万吧，这叫事业启动资金，所以这种营销模式在中国注定是
失败的。

第二、从事直传销需要自己有很广泛的人际关系，而且这些
人也必须具备足够资金条件。

第三、直销是高素质、高能力者的平台，一个平凡老百姓下
面或许会出现了一个老鹰从而给你带来意外的收获，但大多
数人都是注定失败的结局。而最终我觉得笑非老师你在直销
中勇于实践，锻炼了自己的能力和胆识，是一个优秀的团队
领导人。

读完这本书，使我对笑非老师你有了一个初步的认识和了解，
对于你的认可和佩服难于用语言来表达。无论语言如何华丽
都不及你在事业中的行动重要，助人为乐、正直善良，非常
优秀又兼具自己的气场，你是以一个成功者的心态和过来人
的姿态看待直销的。


